

Projet éducatif

040 - École de la Volière

Projet éducatif 2023-2027

ENSEMBLE,
engagés pour réussir!

*Centre
de services scolaire
de la Rivière-du-Nord*

Québec 

Mot de présentation de l'équipe-école

Chères familles, élèves et partenaires de l'école de la Volière,

Depuis le printemps 2023, l'équipe-école s'est investie de tout cœur dans l'élaboration d'un projet éducatif qui reflète notre engagement envers l'épanouissement de chaque élève. Nous avons consacré des heures précieuses à réfléchir sur nos rôles, nos valeurs et à forger une vision commune pour la réussite éducative du plus grand nombre. La réussite éducative que nous poursuivons ne se limite pas à la réussite scolaire ou aux connaissances académiques. Nous avons élargi notre définition pour inclure les aspects sociaux, comportementaux et les qualifications nécessaires pour permettre à chaque élève d'atteindre son plein potentiel et de réaliser ses propres objectifs.

Ensemble, nous avons identifié nos priorités en nous basant sur des observations, les résultats des élèves et des données probantes issues de la recherche. Notre démarche collaborative a nécessité de cibler nos priorités en fonction des enjeux actuels de notre milieu, et c'est ainsi que nous avons défini nos orientations, nos objectifs et les moyens pour atteindre nos cibles. Au-delà de la collecte de données, ce projet éducatif a été l'occasion de partager notre vision, nos pratiques et de vivre nos valeurs à l'école de la Volière.

Nous croyons fermement que faire la différence dans la vie d'un enfant nécessite l'engagement de tous. Enseigner, chez nous, c'est donner toutes les chances de réussite à nos élèves, dans un contexte empreint d'**engagement**, de **respect** et de **plaisir**. Nous tenons à souligner que la réussite éducative est une responsabilité partagée, nécessitant une collaboration étroite des parents et de nos précieux partenaires. Notre objectif est d'offrir à nos élèves un environnement éducatif stimulant et sécurisant, avec des adultes significatifs pour favoriser leur développement global.

Ainsi, notre projet éducatif assure une vision commune au sein de l'école, dans un souci de cohérence, afin de guider tous les acteurs du milieu dans l'atteinte de nos objectifs. C'est avec une grande fierté que nous vous présentons le fruit de notre belle collaboration. À l'école de la Volière, c'est ensemble que nous voulons faire la différence et c'est ensemble que nous construirons un avenir brillant pour nos élèves.

L'équipe-école de l'école de la Volière

Contexte de l'établissement

Située au 549 Chemin de la Rivière-du-Nord à Saint-Colomban, l'école de la Volière, du Centre de services scolaire de la Rivière-du-Nord, occupe un emplacement unique au cœur d'un quartier boisé éloigné des centres municipaux qu'elle dessert, notamment la Ville de Saint-Colomban et celle de Mirabel (secteur Saint-Canut). Construite en 2001, l'école est un témoin de l'expansion rapide de ce secteur en pleine croissance.

Le contexte socio-économique, actuellement évalué à un indice de 4, témoigne de la diversité des élèves que nous accueillons. L'école De la Volière a vu sa clientèle croître de manière significative depuis son ouverture, reflétant la croissance démographique de ce secteur.

Nous sommes fiers d'être un milieu inclusif, imprégné de respect et de bienveillance, ouvert à tous les élèves, indépendamment de leur origine. La diversité culturelle est une richesse que nous chérissons, avec près de 8% de notre clientèle née hors Québec. Nous accueillons également environ 18% d'élèves avec un plan d'intervention, démontrant notre engagement envers l'inclusion et le soutien personnalisé.

Avec une clientèle de près de 560 élèves, l'équipe-école est composée d'environ trente-cinq enseignants, incluant des titulaires, des spécialistes et des enseignants à contrat. Nous comptons également sur deux orthopédagogues et trois techniciens en éducation spécialisée pour soutenir nos élèves. La direction, la direction-adjointe et le personnel de soutien, comprenant secrétaires, éducatrices, préposées aux élèves handicapés, surveillantes et concierge, complètent notre équipe dévouée.

En plus des services internes, nous collaborons activement avec des partenaires externes tels que le CISSS, les villes de Mirabel et de Saint-Colomban, afin d'optimiser les conditions de réussite de nos élèves. Les services professionnels à temps partiel en psychoéducation, psychologie et orthophonie renforcent notre engagement envers le bien-être global de nos élèves.

Notre service de garde, animé par une équipe dédiée d'éducateurs, accueille plus de 150 élèves réguliers, témoignant de notre volonté d'offrir des solutions pratiques aux parents. Le service de dîners surveillés garantit que tous les élèves dinent à l'école.

À l'école de la Volière, nous façonnons un environnement éducatif dynamique où la croissance, l'inclusion et le bien-être sont au cœur de notre mission. C'est avec enthousiasme et dévouement que nous continuons d'innover afin d'offrir le meilleur à nos élèves.

Vision de l'établissement

Notre vision partagée : Je prends mon envol!

À l'école de la Volière, nous désirons faire une réelle différence dans le parcours scolaire de nos élèves. Nous avons à cœur leur réussite éducative et le développement de leur plein potentiel.

C'est avec une grande fierté que nous partageons la vision « Je prends mon envol ». Cette vision résume notre engagement profond envers le développement de chaque enfant, les préparant non seulement pour réussir académiquement, mais aussi pour s'épanouir dans tous les aspects de leur vie. Nous désirons amener les élèves à acquérir les compétences et les outils nécessaires pour qu'ils puissent prendre leur envol vers le secondaire.

« Je prends mon envol » incarne l'idée que chaque enfant est unique, porteur de talents et de potentiels qui ne demandent qu'à éclore. Notre école s'efforce de créer un environnement propice à l'éveil, en encourageant la curiosité des élèves et en les inspirant à explorer leurs passions. Pour nous, l'apprentissage ne se limite pas aux salles de classe. Nous encourageons nos élèves à apprendre, à expérimenter, à prendre des risques éducatifs tout en bénéficiant d'un soutien solide. Cette approche dynamique favorise la confiance en soi et l'autonomie, deux éléments essentiels pour réussir dans un monde en constante évolution.

« Je prends mon envol » célèbre la créativité sous toutes ses formes. Nous croyons que la créativité est le moteur de l'innovation et du développement du plein potentiel. Nos enseignants mettent l'accent sur des méthodes pédagogiques efficaces et stimulantes qui encouragent les apprentissages. Notre engagement va au-delà des années passées à l'école primaire. Nous voulons doter nos élèves d'ailes qui les accompagneront tout au long de leur vie. Cela signifie les préparer non seulement sur le plan académique mais aussi sur le plan social et émotionnel, les préparant ainsi pour les défis futurs. Nos élèves sont les adultes de demain.

« Je prends mon envol » crée une communauté où chaque membre est encouragé à soutenir les autres. Nous sommes convaincus qu'en travaillant ensemble, en partageant nos réussites et en surmontant les défis, nous créons une atmosphère propice à la réussite collective.

En résumé, « Je prends mon envol » n'est pas simplement une phrase, mais une philosophie qui guide notre école primaire. Nous nous engageons à cultiver des esprits curieux, des cœurs généreux et des ailes puissantes. Merci de faire partie de cette aventure éducative extraordinaire.

Valeurs de l'établissement

Nos valeurs : RESPECT, ENGAGEMENT ET PLAISIR

Au cœur de notre école, trois valeurs fondamentales guident chaque initiative, chaque enseignement et chaque interaction au sein de notre communauté : le respect, l'engagement et le plaisir. Ces valeurs sont les piliers sur lesquels repose notre mission éducative, visant à former des individus respectueux, engagés et heureux.

Respect : Chez nous, le respect est bien plus qu'une simple politesse. C'est la base de toutes nos relations et interactions. Nous encourageons le respect mutuel entre élèves, enseignants, parents et membres du personnel. Cela signifie écouter attentivement, valoriser les opinions diverses et reconnaître la différence de chacun. Nous croyons fermement que le respect crée un environnement propice à l'apprentissage, à la croissance personnelle et à l'épanouissement.

Engagement : L'engagement est la force motrice qui propulse nos élèves vers le développement de leur plein potentiel. Nous encourageons chaque enfant à s'engager pleinement dans leur apprentissage, à relever des défis, à persévéérer, à poursuivre ses rêves et à contribuer activement à leur propre réussite. L'engagement signifie également la responsabilité envers soi-même et envers les autres, créant ainsi des individus conscients de leur impact sur le monde qui les entoure. Les membres du personnel sont mobilisés et sont attentifs aux besoins des élèves. Ils collaborent avec les membres de l'équipe afin d'offrir les meilleures conditions d'apprentissage aux élèves, s'impliquent dans la vie de l'école et contribuent au développement du sentiment d'appartenance.

Plaisir : Nous croyons que l'apprentissage est le plus agréable lorsqu'il est accompagné de plaisir. Le plaisir alimente la curiosité, inspire la créativité et rend le processus éducatif mémorable. Nous nous efforçons de créer un environnement où les élèves prennent plaisir à apprendre, à explorer et à grandir. Nous encourageons l'épanouissement personnel, la joie de découvrir de nouvelles choses et la construction de souvenirs positifs qui dureront toute une vie. Ainsi, nous désirons que les journées des membres de notre personnel et de nos élèves soient tintées de rires, de sourires, de participation, de motivation, d'humour et d'échanges harmonieux.

Valeurs de l'établissement

En unissant ces trois valeurs - respect, engagement et plaisir - nous formons une communauté éducative qui va au-delà de l'enseignement académique. Nous formons des individus qui sont prêts à relever les défis du monde avec compassion, détermination et le sourire aux lèvres.

Merci de participer à cette aventure éducative où le respect guide nos interactions, l'engagement inspire nos actions, et le plaisir éclaire notre chemin vers un avenir prometteur.

L'équipe de l'école de la Volière

Profil de sortie de l'élève



Enjeu 1 - Un milieu de vie bienveillant, sain et sécuritaire pour tous

Orientation	Objectif	Indicateur	Cible 2027
1.1 - Favoriser l'adoption et les manifestations de comportements positifs pour un climat bienveillant, sain et sécuritaire pour tous.	1.1.1 - Évoluer dans un milieu sain et sécuritaire.	Manifestation de comportements positifs pour un climat sain et sécuritaire pour tous.	Augmenter de 10[%]

Enjeu 2 - La réussite éducative dans un milieu stimulant et réflexif.

Orientation	Objectif	Indicateur	Cible 2027
2.1 - Contribuer ensemble au développement du plein potentiel de tous.	2.1.1 - Accroître la réussite éducative de tous les élèves.	Pourcentage d'élèves qui ont un résultat de 70% et plus en lecture.	75[%] des élèves auront 70[%] et plus en lecture
2.2 - Agir tôt de façon concertée afin d'assurer un parcours scolaire en continuité pour chaque élève.	2.2.1 - Mettre en œuvre des moyens efficaces et concertés.	Fréquence des moments de concertation pour arrimer nos pratiques pédagogiques.	Augmentation à cinq rencontres